

Définition collective du programme de l'APUS

Depuis décembre, une phase importante a eu lieu pour le quartier. Le projet global "PIC Urban" des quartiers Ouest a été présenté officiellement au comité de quartier.

Sur la base de ces prévisions, il a été question, le 25 mars, de définir précisément et collectivement du programme de l'APUS pour 2003. Quels sont les sujets importants à aborder pour cette année, qui tiennent à cœur aux uns et aux autres ? Chacun a pu écrire ses envies sur des post-it et l'ensemble des idées a été regroupé en trois grands thèmes : aménagements et circulation, le logement, la vie de quartier.

Retour sur le fonctionnement de l'APUS

Pour un meilleur dialogue habitants/mairie

Il parait important de veiller au bon fonctionnement de l'APUS, à la manière de discuter et d'avancer ensemble, entre habitants, techniciens et élus. Les propositions qui s'y élaborent collectivement doivent notamment faire l'objet d'un retour de la part des élus. Souvent la phase d'information prend trop de temps, il faut laisser plus de temps pour que chacun s'exprime.

Aujourd'hui le nouveau plan de circulation est en train de se négocier à la mairie. Pourrait-on également travailler sur la base de propositions des habitants?

Beaucoup de choses ont tout de même eu lieu sous l'égide de l'APUS et sur des thèmes variés : le groupe de requalification de la MJC, le groupe sur le parc Ouest, les visites d'appartements... Mais il est vrai que la communication et la diffusion de ce qui se dit et s'élabore à l'APUS pourra être améliorée.

Doit-on faire un travail de mise au point sur l'instance APUS et retravailler sur les règles du jeu ? Il s'agit avant tout d'appliquer les règles que l'on a déjà définies! Les règles seront réécrites et présentées à la prochaine réunion générale de l'APUS pour confirmer l'accord de tous sur le fonctionnement.

Pour une réflexion globale sur les quartiers Ouest

Peu de gens de la Viscose viennent jusqu'au local de l'APUS, mais quand on se réunit à la Viscose, ils sont prèsents. Quoi qu'il en soit, le local de l'APUS est trop étroit et la salle Picasso est un lieu plus accueillant pour les réunions.

Certains habitants sont surpris d'être mal reçus dans les réunions de la Luire ou à la Viscose, lorsqu'ils n'habitent pas précisément le quartier, mais qu'ils s'intéressent tout de même au sujet. S'il y a de multiples occasions de se réunir sur des petits problèmes concrets, on n'a pas l'occasion de discuter sur des problèmes d'ordre généraux! L'atelier photo des quartiers Ouest permettait par exemple aux participants d'avoir une vision globale du quartier.

Lorsque la ville organise des concertation de proximité plus intimes en parallèle de l'APUS, certains habitants, qui ne sont pas invités, se sentent tout de même concernés. C'est le cas des réunions sur le marché par exemple.

Il est important de **diversifier les occasions** de participation car il est difficile de faire venir tout le monde au même endroit. En même temps, plus on **conforte une instance comme lieu de participation**, plus les gens y viennent. Cette question est à mettre en débat en présence des élus.

Les projets Pic Urban

Voici un rappel des études et projets financés par PIC Urban.

2001 : une étude sur le centre social, une autre sur les locaux scolaires ainsi que la création d'une salle polyvalente, une étude sur un commerce multiservice, la conduite forcée...

2002 : une étude pour requalifier la MJC, le centre de vie associatif de la Viscose, la création de locaux sportifs, une étude sur les moulins de Villancourt, l'amélioration de la voirie avec le franchissement, le fonctionnement de l'APUS...

2003 : la réalisation de la MJC, l'étude d'aménagement du parc Ouest, la réorganisation du marché de la ponatière, la création d'un pôle de ressource sur l'égalité homme/femme sur la parcelle EDF rachetée. Une étude sur le regroupement scolaire Casanova et Marcel David, le fonctionnement de l'APUS...

Le quartier est également concerné par d'autres projets importants non financés par PIC Urban : la coupure de la barre de la Luire, la résidentialisation, la requalification de Casanova...

Les petits papiers

A quand **une réflexion globale sur la circulation** dans les quartiers Ouest de Vaillant Couturier à Jean Moulin et Casanova?

Construction d'une gare à Echirolles rondeau et incidence circulation, arrêt de bus Lidl, mondiale moquette, passages cloutés dangereux.

Stationnement, réfection des voiries et trottoirs.

La circulation de la rue Géo-charles, non respect de la vitesse.

L'arrêt de bus devant Lidl.

Sécuriser la descente du passage avec les panneaux limite de vitesse surtout pour les enfants, l'éclairage tout le long du mail Curtinet, changement de poteaux éclairage sûrement très apprécié l'hiver, merci.

Arrêt de bus plus près du centre commercial de Comboire, il n'y a pas de passage clouté, c'est dangereux pour les personnes âgées.

Des feux entre **Casanova et Manhes**, car le stop n'est pas respécté par les voitures, danger.

Une concertation sur le réaménagement de l'avenue Casanova dans le cadre de PIC Urban.

Nouveau plan de circulation, réaménagement de l'avenue Casanova et de la rue Jean Moulin.

Circulation à l'intérieur du quartier, places de parking, aires de jeux pour jeunes enfants protégés de la pollution et des voitures.

Une réflexion sur la circulation dans les quartiers Ouest en lien avec le plan local de déplacement de la ville, notamment le statut et la hiérarchie des voiries

Le plan de circulation, avec Pont-de-Claix.

Détailler le projet global du quartier Ouest et fixer les priorités.

Les **aménagements souhaités** sont-ils compatibles avec des charges raisonnables pour les habitants?

Le temps et le financement de l'aménagement, les finances locales.

Une vraie qualité de vie pour les handicapés, des plus jeunes aux plus âgés.

L'école maternelle Vaillant Couturier : agrandissement de la cour sur le square, l'accueil des tout-petits, est-ce un équipement provisoire ?

Mise en place de jeux pour enfants sur certains espaces verts à la Viscose.

Le parc Ouest.

Intéressante la réflexion sur le centre petite enfance à Casanova, mais la contrainte de la ligne à haute tension évoquée pour le chalet n'en est-elle pas une aussi à Casanova ?

Sur le plan urbanisation du quartier, on n'a jamais abordé le fait que dès qu'il y a un petit espace libéré, on pense tout de suite construction de logements, on manque de logements mais est ce que ce sujet ne devrait pas être abordé à l'échelon METRO?

L'aménagement de la **place du marché** : création d'une halle permettant une utilisation pour des manifestations de rue (carnaval, cité plurielle, contes...).

Le parc Ouest.

Aménagement de l'espace vert Picasso pour le sport enfants et adultes et des bancs pour les gens fatigués, un chemin pour aller au cimetière depuis Manhès.

Travail sur les jardins de la cité Viscose : entretien, normalisation, visites par les écoliers.

La MJC Picasso.

Les petits papiers (suite)

Le marché de la ponatière, vers une disparition progressive, une sélection des commerçants qui resteront ?

Tenir compte de l'avis des habitants, réflexions sur le mieux vivre ensemble et imaginer d'autres rencontres avec les habitants en dehors de l'APLIS

Echanges réguliers entre associations d'habitants (logement sociaux et privés), débat sur le territoire échirolles Ouest sur des points divers. Le rôle de l'APUS.

Ecrire les règles du jeux de l'APUS.

Comment intéresser les riverains des petites rues pavillonnaires (rue du Vercors, rue Anatole France, rue Gabriel Périe), qui ne sont d'aucune grande unité d'urbanisme du quartier Ouest, ils ont des problèmes de circulation, de nettoyage et d'isolement social aussi.

Travailler sur des actions sociales.

Favoriser l'implantation de petits commerces, les dispenser d'impôts les 3 premières années, qu'en pense la mairie ?

Insertion sociale et professionnelle.

La réouverture du cinéma.

Un soutien scolaire gratuit dans le quartier?

Le **nettoyage des rues**, car on ne rammasse plus les objets encombrants, et les ouvriers devraient être plus présents.

Nettoyage des rues et entretien.

Problèmes de nettoyage dans les montées, tranquilité dans le quartier surtout pour le RdC.

Nettoyage, entretien.

Le traitement des déchets : tri sélectif, les encombrants, entretien des extérieurs.

Le nettoyage du quartier qui est très sale, l'entretien des espaces.

Une police un peu plus présente sur le quartier.

Projet de déménagement de la SDH.

Relogement des habitants dont les appartements seront démolis : souhait de participer à un regard sur les plans des logements.

Quid du relogement des foyers de la Luire : où, quand, à quel prix, quid des bureaux SDH et de leur parc ?

Le 14, le16, le 20, 22 et 24 de l'avenue Casanova ont été oubliés : peintures, rampe, boîte aux lettres, poubelles.

Changement des boites aux lettres au 16 Casanova.

La coupure de la barre.

Quand les deux montées seront-elles démolies, où on ira vivre : pas à côté du cimetière, ni dedans ?

Qu'est-ce qui se construit sur le terrain EDF tout près de la centrale, est ce le lieu où se construiront les nouveaux logements ?

Je ne veux pas la démolition avant de savoir où aller et quand ce sera le moment, je trouve qu'après 40 ans, c'est vraiment triste!

Vers un programme de l'APUS

Aménagements et circulation

Des petits aménagements comme l'arrêt de bus devant Lidl, à l'aménagement de la rue Casanova, au plan général du quartier... Il faut pouvoir aborder à la fois des petits points de détails et avoir une vision globale du projet de circulation. Un échange avec des professionnels qui connaissent le sujet pourrait être organisé. Actuellement une étude est en cours. Peut-on en discuter à l'APUS, même en amont ?

Vie de quartier

Il s'agit des questions d'entretien, comme des projets d'animation du quartier par les commerces, par des lieux de rencontres... Aujourd'hui un cinéma d'art et d'essai, qui propose des moments de débats, redémarre à la Ponatière, par exemple. Certains souhaiteraient provoquer des occasions de rencontre du quartier en général, d'autres manifestations que les ateliers, d'autres prétextes à se retrouver : des grands thèmes comme la paix dans le monde...

le logement

Comment vont se passer concrètement la démolition de la Luire, le relogement et la reconstruction? Les habitants expriment le **besoin d'être bien informés à l'avance sur tous ces éléments qui vont bousculer leur vie**. Un document d'information écrit pourrait circuler pour donner à chacun l'occasion d'y réfléchir.

La SDH prévoit des rencontres individuelles avec les personnes concernées. Une séance particulière peut également être organisée d'ici deux mois à l'APUS, une fois que les accords avec les financeurs seront conclus. Ces accords se font-ils sur la base de projets déjà ficelés ? Le projet a été validé sur la base d'une proposition de démolition de montées, définie avec les locataires, et sur la base des zones de construction possibles déterminées par la ville. Le choix du lieu de construction est le résultat de contraintes foncières : près du cimetière et sur les terrains EDF. Il existe aussi des capacités de relogement à l'intérieur des logements déjà existants à Echirolles.

La séance sur ce sujet devra s'élargir au projet de résidentialisation de la Luire. Elle pourra se préparer avec la SDH mais aussi avec un groupe d'habitants porteurs de questions.

La Cité Viscose est tout autant concernée par des projets d'aménagement. L'alternance des séances sur la Luire puis sur la Viscose pourra donner un rythme à l'APUS.

Organisation d'une séance sur démolition, reconstruction, relogement et résidentialisation à la Luire. Préparation de la séance avec un groupe d'habitants.